



Pl. Mariano Benlliure 5, pta. 29 · 46002 VALENCIA
Tel: 963 523 099 · Email: fundem@fundem.org



CV Mm 352 V
Alberique 37 · 46008 VALENCIA · Tel. 96 373 00 67
info@montanasdelmundo.com · www.montanasdelmundo.com

FIN DE AÑO EN EL ALGARVE *paso a paso* acantilados de barlovento, caminos con sabor a mar

27 diciembre 2024 al 3 enero 2025

Justo en la esquina de Europa, en el extremo más suroccidental de Portugal, se extiende una hermosa tierra que los árabes llamaron al-Garb, que significa “el oeste”. A pesar de tener una zona interior montañosa (la máxima altura es el Pico da Fóia con 902 m), el Algarve es una tierra con claro sabor a mar. Tiene claro sabor a mar el propio paisaje, donde el horizonte nunca son las montañas sino un omnipresente Atlántico que ha esculpido una bellísima costa con altos acantilados, pequeñas calas y playas sin fin. Tiene claro sabor a mar la relevancia histórica de esta tierra al estar íntimamente relacionada con la gesta de los descubrimientos: era el último muelle antes de partir hacia la inmensidad del Atlántico y por doquier se siente la presencia del Infante don Enrique y de los navegantes que, en frágiles carabelas, descubrieron los primeros secretos del océano y rompieron los límites del Viejo Mundo. Y aún hoy en día, los algarveños no utilizan la habitual designación de los puntos cardinales y hablan de “barlovento” (oeste) y “sotavento” (este), términos que también tienen un claro sabor a mar.

Paso a paso seguiremos caminos que serpentean por el litoral algarviano y entre pequeños puertos pesqueros, antiguos fuertes, castillos de reyes y princesas, caprichosos acantilados y escondidas playas y calas otrora escondite de corsarios y piratas, vamos a descubrir diferentes imágenes de esta bella tierra portuguesa, con un interesante contraste entre el océano espumoso batiendo los inhóspitos acantilados de la costa Vicentina en el extremo más occidental (es la cara más “atlántica” del Algarve), y unas aguas algo más amables acariciando los arenales y acantilados calizos del sur (es su versión más “mediterránea”).

Porque el Algarve, a pesar de estar bañado enteramente por las aguas del Atlántico, es una tierra que también tiene un claro sabor “mediterráneo”. Esto es debido, por una parte, a la clara influencia de la cálida corriente oceánica del golfo de México y, por otra parte, a la sierras de Monchique (aquí se halla el pico da Fóia con 902 m) y Caldeirão (con una altura máxima de 580 m) que recorren de este a oeste el norte de la región e impiden el paso de los vientos fríos del norte, acentuando así unos rasgos climáticos claramente mediterráneos (con bajas precipitaciones anuales y temperaturas suaves en invierno). De acorde con el clima, en la vegetación también son dominantes las especies mediterráneas (alcornoques, encinas, coscoja, romero, lentisco, adelfa y madroño).

Y este sabor mediterráneo en el clima y el paisaje es igualmente evidente en la cultura. Fenicios, griegos, cartagineses y tartesos han dejado sus huellas aquí, y posteriormente los cinco siglos de presencia árabe (desde el siglo VIII hasta el XIII) enfatizaron esa conexión con la cultura de la cuenca mediterránea. La influencia árabe continúa presente hoy en día y no sólo en el propio nombre, también en la agricultura y en la arquitectura de los pueblos cuyas casas, enclavadas y con ventanas y puertas azules, sustituyeron los tejados por terrazas que adornaron con creativas chimeneas, auténtico distintivo del Algarve.

Todo ello invita a recorrer el Algarve sin prisas... paso a paso ...

Condiciones físicas/Nivel técnico

INICIACIÓN Con poca experiencia previa en la actividad pero con algo de preparación física. Marchas de una duración media entre 3/4 h. Sin grandes desniveles.

Es importante que tengas en cuenta el nivel requerido para participar en este programa: si no se adapta a tus condiciones físicas y nivel técnico, podrán verse frustradas tus expectativas. Es responsabilidad tuya el evaluar si estás capacitado y el procurarte la preparación y formación adecuada si es necesario. A la firma del contrato de viaje, cada participante confirma que se siente apto para realizar el programa al estar sano física y mentalmente y al poseer la experiencia mínima obligatoria descrita en esta ficha.

Programa

Viernes 27 diciembre

Encuentro en el aeropuerto de Valencia a la hora que se indique. Vuelo regular a Faro vía Lisboa (ver horarios en apartado *Vuelos*). Traslado a **Lagos** (138 km), población de unos 22.000 habitantes a orillas del Atlántico justo en la desembocadura del río Bensafrim. Aquí pernoctaremos las cinco noches que vamos a pasar en el Algarve. Los orígenes de Lagos parecen enraizar con los *conios* (pueblo pre-romano que habitaba el Algarve) y posteriormente fue ocupada por cartagineses, romanos, musulmanes y cristianos. El siglo XV es el siglo de oro de esta ciudad: debido a su localización frente a las costas de África, fue puerto de salida y llegada de las embarcaciones que, año tras año, fueron descubriendo la costa africana y se convirtió en centro del comercio de productos exóticos (marfil, oro y plata) traídos de ese continente, siendo también la primera ciudad de Europa que tuvo un mercado de esclavos. Ya en tiempos modernos, el turismo se ha convertido en la actividad económica más relevante y es un centro importante para cruceros de larga distancia. Pero pese a ese turismo creciente y pese a que el

o
s
a
p
a
s
o
p
a
s
o
m
e
r
i
s
i
m
o
e
n
d
e
r
i
s
i
m
o
e
n
d
e
r
i
s
i
m
o



terremoto del año 1755 provocó importantes estragos (aquí y en general en toda la región del Algarve), sus calles y plazas conservan mucho de su antiguo encanto y resulta agradable callejear por la antigua ciudad medieval (a escasos minutos a pie del hotel) y descubrir casas palaciegas de nobles fachadas. HOTEL (MP: cena).

Sábado 28 diciembre

En la primera excursión (3/4 h) ya vamos a descubrir los encantos paisajísticos más característicos del Algarve “en su versión mediterránea”. Desde la capilla de Nuestra Senhora da Rocha (con un bello pórtico soportado por tres columnas con capiteles visigóticos y una cúpula piramidal) hasta la pequeña población pesquera de **Benagil** seguiremos un camino que entre lentisco, palmito y tomillo serpentea por la costa y ofrece magníficas estampas de pequeñas calas arropadas por fantásticas formaciones rocosas (arcos, grutas y puentes de roca) de vivos colores ocres y rojizos. Calas de arenas blancas y aguas transparentes en verano repletas de turistas tostándose al sol, pero ahora, solitarias, tan sólo visitadas por las gaviotas. A pesar de estar cerca una sucesión de chalets y hoteles, seremos ajenos a esas construcciones y nada perturbará el encanto de estos deslumbrantes acantilados que otrora fueron escondrijo de piratas y corsarios. Así lo demuestra Nuestra Senhora da Rocha, que fue en realidad una antigua fortaleza del siglo XV (destruida por el terremoto del 1755) para defender esta ansiada costa. Por la tarde dispondremos de tiempo para continuar visitando Lagos. No podemos perdernos la visita del conjunto de las murallas (de origen presumiblemente cartaginés o romano, con remodelaciones árabes y cristianas) que se complementan con otros edificios relevantes como es el Castelo dos Governadores (antiguo alcázar que fue residencia de los capitanes generales del Algarve durante los siglos XVI y XVII) y la fortificación de la Ponta da Bandeira o de Nossa Senhora da Penha de França (data del siglo XVII, con foso, puente levadizo e imponente puerta de armas). En la década de 1580, estas murallas consiguieron repeler numerosos ataques de Sir Francis Drake. De igual modo ineludible es la visita de la iglesia de San Antonio, cuyo principal encanto es su rica decoración interior recubierta en oro, considerada uno de los principales exponentes del arte barroco portugués. HOTEL (MP: desayuno y cena).

Domingo 29 diciembre

En las décadas de 1970/80 el gobierno portugués tomó conciencia que el empuje del turismo tenía como contrapartida negativa el expolio de la riqueza natural y paisajística de esta costa y decidió proteger algunas zonas. Así, en 1988 creó el **Parque Natural do Sudoeste Alentejano e Costa Vicentina** que abarca una extensión de 110 km desde cerca de la Punta de Sagres hasta Sines en el Alentejo. Esta es sin duda la parte menos alterada de todo el Algarve y la que ofrece su versión más “atlántica”. Y este es el escenario de la segunda excursión (3 h) que discurre por los imponentes acantilados cercanos a la mítica **península de Sagres**, ofreciendo, una vez más, extraordinarias panorámicas de esta recortada costa, con una deslumbrante sucesión de peñascos, calas y playas. Dedicaremos la tarde a visitar la **fortaleza de Sagres** (incluye entrada) y el **cabo de San Vicente**, el punto más suroccidental de la Europa continental y, durante mucho tiempo, el punto más alejado del mundo conocido. Aquí miraremos hacia atrás para sumergirnos en ese pasado glorioso de la era de los descubrimientos, porque aquí, bautizado como *Promontorium Sacrum* por los romanos, todo recuerda al Infante don Enrique, el Navegante. Lo más importante de la península de Sagres no es solamente la espectacularidad de sus acantilados, batidos por las aguas del Atlántico, sino, además, la carga mítica de este lugar. Aquí vivió y murió en 1460 el Infante don Enrique el Navegante y aquí se hallaba la Escuela de Sagres que él fundó y cuyo impacto en la historia universal es inmenso: reunió a expertos en diferentes campos del conocimiento y aquí inventaron la carabela, perfeccionaron las determinaciones astronómicas y las cartas marinas y desarrollaron las técnicas de navegación para el mar abierto... aquí se formaron Cristóbal Colón, Bartolomé Díaz y Vasco de Gama... y de aquí (y de Lagos) salieron los navegantes que rompieron los límites del Viejo Mundo (y descubrieron varias islas, entre ellas Madeira, las Azores y Cabo Verde, que también hemos recorrido a pie en otros programas de MdM). Despediremos el día en el cabo de San Vicente, así denominado porque, cuentan, aquí reposó el cuerpo del santo, asesinado en el año 304 en Valencia y traído hasta aquí para preservarlo durante la ocupación sarracena. La leyenda también habla de cuervos transformados en centinelas para proteger el cuerpo del santo, que finalmente fue trasladado a Lisboa en el año 1173. Quedan restos de la muralla y baluarte de la fortaleza que aquí hizo erigir el Infante, y un faro que es la versión actualizada del que en 1515 mandó construir el obispo del Algarve para seguridad de los marineros. HOTEL (MP: desayuno y cena).

Lunes 30 diciembre

Nos trasladaremos hasta **Silves** para perdernos entre sus calles y castillo, el más bello monumento militar de la época islámica en Portugal (incluida visita guiada del castillo). Durante siglos, fenicios, griegos, cartagineses, romanos, árabes, normandos y cruzados subieron el río Arade desde el Atlántico hasta esta ciudad situada tierra adentro para comerciar (especialmente atraídos por el cobre y el hierro extraído en el occidente algarveño) o para conquistar, y pueden verse diversos restos arqueológicos que evidencian este largo devenir histórico en el interesante museo que se halla adosado a las murallas de la ciudad. Posiblemente la fundación de Silves tiene sus orígenes durante el dominio romano, pero es con la ocupación musulmana cuando se convirtió en capital del Algarve y llegó a sobrepasar Lisboa en dimensión e importancia. La pérdida del comercio con el norte de África y el progresivo encenagamiento del río, fueron los principales responsables de la decadencia de Silves. Por la tarde conoceremos otra porción de la costa algarviana en su “versión mediterránea”: desde **Carvoeiro**, pintoresca población pesquera dispuesta en anfiteatro y considerada entre las más bellas del Algarve, iniciaremos un agradable paseo hasta **Algar Seco** (1 h) y tendremos oportunidad de internarnos en cuevas y fantásticas



INSCRIPCIÓN

En el momento de formalizar tu inscripción deberás:

1. Facilitarnos los siguientes datos bien por e-mail (fundem@fundem.org) o al teléfono/whatsapp (696 975 290):

- Nombre completo y apellidos tal y como aparecen en tu D.N.I./pasaporte.
- Nº D.N.I. y fecha caducidad.
- Fecha nacimiento.
- Dirección postal.
- Teléfono de contacto.
- E-mail de contacto.
- Teléfono de contacto de algún familiar por si surgiera cualquier imprevisto durante el viaje.

2. Abonar el 30% del importe total, no considerándose tu plaza como comprometida en firme mientras no efectúes dicho depósito. La cantidad restante deberás entregarla treinta días antes de la fecha de salida o bien se establecerán unos plazos de pagos según la exigencia de los servicios contratados, informándote de ello debidamente en el momento de tu inscripción. Los pagos **deben realizarse mediante tarjeta de crédito o mediante transferencia bancaria (1)** a la siguiente cuenta:

MONTAÑAS DEL MUNDO: POPULAR-SANTANDER ES20 0075 0157 51 0600461222

Rogamos envíes el justificante bancario de la transferencia indicando tu nombre y el nombre del programa a nuestra dirección de correo electrónico info@montanasdelmundo.com.

(1) Según la presente normativa tributaria y financiera, no se puede pagar en efectivo (ya sea en papel moneda, moneda metálica o cheque bancario al portador) ninguna cantidad cuando el total del viaje sea igual o superior a 1.000,00€ por persona.

RESOLUCIÓN DEL CONTRATO

Todos los viajes organizados por Montañas del Mundo con unas fechas determinadas de salida, como en este caso, están sujetos a **condiciones económicas especiales de contratación para grupos** (tanto en los servicios terrestres como aéreos que, además, se reservan con mucha antelación para poder garantizar precios y disponibilidad) y el número mínimo/máximo de participantes es limitado (se indica el número mínimo y máximo en el apartado *Condiciones particulares*). Por ello debes tener en cuenta que:

A) En caso de no llegar al número mínimo necesario de participantes y tengamos que cancelar el viaje, se te notificará con antelación suficiente, a más tardar 30 días antes de la fecha de salida, y te reembolsaremos la totalidad de los pagos que hayas realizado sin que tengas derecho a compensación adicional alguna.

B) En el supuesto que tengas que anular el viaje (debes notificarlo por escrito) antes de la salida una vez formalizada tu inscripción y después de que Montañas del Mundo te haya garantizado la ejecución del programa por haber llegado al número mínimo de participantes, se cobrarán las cantidades que se mencionan a continuación:

- Hasta 61 días antes de la fecha de salida: 60€ por persona.
- Entre 60 y 46 días antes de la fecha de salida: 30% del importe total del viaje sin tasas aéreas.
- Entre 45 y 31 días antes de la fecha de salida: 60% del importe total del viaje sin tasas aéreas.
- Entre 30 y 21 días antes de la fecha de salida: 80% del importe total del viaje + tasas aéreas si ya se ha realizado la emisión del billete de avión.
- A partir de 20 días antes de la fecha de salida: 100% del importe total del viaje incluidas tasas aéreas.

Estas cantidades constituyen la penalización tipo razonable por resolución del contrato por parte del viajero que recoge la legislación vigente en materia de "viajes combinados" y la hemos calculado en base al coste mínimo que supone para Montañas del Mundo la anulación de tu viaje, y teniendo en cuenta la antelación de dicha anulación. En caso que nuevas inscripciones cubran tu plaza cancelada, o bien que tú cedas tu plaza a otra persona, solamente se cobrarán posibles gastos adicionales si los hubiere (por ejemplo, cambio de nombre en el billete de avión, o suplemento de habitación individual) que serán debidamente justificados y te reembolsaremos el resto de los pagos que hayas realizado. Siempre nos esforzaremos por encontrar sustituto y minimizar e incluso suprimir si es posible estas cantidades: sabemos que tu sueño era realizar este viaje, no cancelarlo.

Teniendo en cuenta que en este viaje las penalizaciones por cancelación son significativas, quizás pueda interesarte contratar un seguro de anulación (solicita información).

Vuelos

TP 1093	27 Diciembre	Valencia-Lisboa	12:00h-12:45h
TP 1905	27 Diciembre	Lisboa-Faro	15:00h-15:45h
TP 1906	01 Enero	Faro-Lisboa	16:35h-17:25h
TP 1096	03 Enero	Lisboa-Valencia	20:55h-23:30h

TP = TAP AIR PORTUGAL

Todos los horarios mencionados son horarios locales y están sujetos a posibles cambios por parte de la compañía aérea. MONTAÑAS DEL MUNDO te informará en todo momento pero declina toda responsabilidad por cualquier circunstancia derivada de estos posibles cambios.



Material y equipo recomendable

La siguiente lista es indicativa y a cada cual le corresponde interpretarla en función de su experiencia. Si algún punto os parece cuestionable, no dudéis en consultarnos. NO OLVIDES PONER CANDADO A TU EQUIPAJE.

- Botas de trekking.
- Zapatillas deporte o calzado cómodo.
- Calcetines de trekking (fibras sintéticas: colmax...).
- Camisetas de manga larga y corta (preferentemente fibra sintética).
- Pantalones de trekking.
- Suéter fino.
- Forro polar.
- Chaqueta de ventisca impermeable.
- Gafas de sol.
- Gorro para el sol.
- Guantes finos.
- Gorro para el frío.
- Mochila 30/35 l para llevar las cosas del día durante las excursiones.
- Bastones telescópicos.
- Cantimplora.
- Capa impermeable.
- Crema de protección solar (labios y piel).
- Pequeño botiquín personal. **No olvides tu medicación personal.** Siempre es útil llevar un esparadrapo, antiséptico para heridas, vendas, sales de rehidratación oral, gotas oculares, descongestionante nasal, analgésicos simples (por ejemplo, paracetamol), apósitos esterilizados, tijeras, termómetro, antidiarreico.
- Material fotográfico.
- Bolsa de aseo.
- Bolsa con documentación y dinero.

Condiciones generales

Sujeto a las condiciones generales que se entregarán a la firma del contrato de viaje, cuyo extracto aparece en el catálogo vigente de Montañas del Mundo.

La información contenida en esta ficha está sujeta a posibles variaciones. Hay que reconfirmar todos los datos antes de la firma del contratado de viaje combinado y de la fecha de salida del viaje. MONTAÑAS DEL MUNDO declina toda responsabilidad por cualquier circunstancia derivada de estos posibles cambios o de una interpretación errónea de la información aquí contenida.

En Montañas del Mundo sólo organizamos viajes relacionados con actividades de montaña que, en mayor o menor grado, siempre exigen unas condiciones físicas adecuadas. Tienes que saber que algunas de estas actividades, concretamente la escalada, vías ferratas, descenso de barrancos, esquí de montaña y alpinismo, entrañan un riesgo por sí mismas, y que todas ellas, incluso el senderismo por itinerarios balizados, pueden revestir cierta dificultad por el simple hecho de desarrollarse en un medio natural sujeto a condiciones meteorológicas cambiantes e imprevisibles. Es por ello que, incluso aún formando parte de un programa conducido por un guía de Montañas del Mundo, quien pone su experiencia al servicio del grupo para llevar a cabo conjuntamente el objetivo previsto con todas las medidas de seguridad necesarias, es responsabilidad tuya el evaluar si estás capacitado para participar en cualquiera de nuestros programas, tanto en lo que se refiere a tu forma física como a tu capacidad técnica. En Montañas del Mundo te informaremos de todas las dificultades y requisitos necesarios para formar parte de cualquiera de nuestros programas, pero tú eres el último responsable en conocer tus propias capacidades físicas y técnicas, y de procurarte la formación adecuada si es necesario. También tienes que saber que algunos programas se desarrollan en países donde nunca vas a encontrar las mismas costumbres, comodidades ni condiciones higiénicas a las que estás acostumbrado. En Montañas del Mundo te informaremos de las especiales características del país donde se va a desarrollar el programa que hayas elegido, pero es responsabilidad tuya el evaluar tus capacidades de adaptación, de si eres capaz de aceptar y respetar esas diferencias y asumir las incomodidades impuestas por la misma precariedad económica y social en la que están sumidos esos países. Sería contraproducente que descubrieras una vez ya iniciado el programa que ese viaje que siempre habías soñado reviste algunas contrariedades que eres incapaz de asumir

